



## LA LUCHA CONTRA LA TRAICION

### En Cartagena han sido derribados dos grandes aparatos facciosos de bombardeo, pereciendo sus doce tripulantes

### Los mineros aprietan el cinturón de Oviedo, y el batallón vasco Tomás Meabe vuelve a cubrirse de gloria.—En el frente de Córdoba han sido recuperados Espejo y Castro del Río, y se le toman tres cañones a los rebeldes

EL TIEMPO, COLABORADOR DE LA VICTORIA

### Importa mucho alejar la guerra de Madrid

La guerra está lo bastante próxima a Madrid para que nos consintamos el menor júbilo por las ventajas que en estos días consiguen nuestras armas. Nos prohibimos la alegría, aun cuando, en cumplimiento de nuestros deberes profesionales, registremos complacidos el crecimiento moral de las Milicias. Sin que pequemos de demasiado exigentes, seguimos creyendo que todavía pueden dar más juego. Su combatividad puede ser mayor, y lo será. En que llegue a serlo descansa nuestra convicción de que, en plazo breve, la línea de fuego se aleje considerablemente de Madrid, y no ciertamente para que Madrid recaiga en su pasada euforia irresponsable, sino para que Madrid continúe contribuyendo, con lo mejor de su esfuerzo, al logro de la victoria. La amenaza de asedio que viene padeciendo ha resultado un buen revulsivo que ha movilizad todas las potencias defensivas de la capital. Algún provecho hablamos de deber, entre tantos daños, al adversario. Lo que las exhortaciones prudentes no alcanzaron a conseguir lo hemos alcanzado merced a la ofensiva rebelde. En acción las potencias defensivas, todo cuanto puede interesarnos es darlas la velocidad necesaria. De aquí que, sin dejar de consignar que la moral de nuestros combatientes ha crecido, pidamos más. Sí, más; mucho más. La necesidad de superar el esfuerzo de la víspera se nos antoja indispensable. Nadie podrá darse por plenamente satisfecho en tanto no pueda ofrecernos, encerrada en su puño, la victoria. Que este y aquel batallón se cubran de gloria es noticia que en ningún caso tropieza con nuestra apatía; pero necesitamos más, mucho más. Necesitamos que todos los batallones de todas las Milicias estén en condiciones de facilitarnos, con sujeción a la más estricta exactitud, la misma noticia. Hay que llevar la guerra, volvemos a repetir, lejos de Madrid, y allí, ganarla. Que la ganaremos. Nadie lo duda. Pero la ganaremos tanto más pronto cuanto mayor sea el ímpetu con que secunden las órdenes del mando los milicianos que tienen a su cargo la defensa de Madrid.

El menos avisado no deja de hacerse cargo de que si el enemigo ha puesto todo su empeño en aproximar sus soldados y sus baterías a Madrid, es porque de ello se desprendían para él ventajas que necesitamos contrarrestar. No aquel beneficio superior que se derivaría de la toma de Madrid—hecho de armas que seguimos reputando imposible—, sino aquellos otros de tipo más modesto, pero no incoincitables, que consisten al enemigo continuar presumiendo en potencia invencible y recibiendo las ayudas internacionales, gracias a las cuales se sostiene. Anular esos beneficios, reduciendo a la condición de impotentes a los rebeldes, es cosa que puede lograrse haciendo intervenir el coraje que está recomendado. La ocasión está presente y conviene que no se desaproveche. La moral del adversario comienza a padecer grietas. Se le pintaron las cosas demasiado fáciles y se ha producido en ellos la crisis de la desilusión, tanto más incurable cuanto que no ignoran que el tiempo actúa, de manera inexorable, contra ellos. No estorba pararse a considerar ese factor. El tiempo se ha convertido en adversario de los rebeldes por dos razones: porque el tesoro de la rebelión se les agota—ahora mismo ignoran a qué recursos apelar para hacer cara a sus obligaciones económicas—y porque la ayuda extranjera decrece. Contrariamente, el Estado ve aumentar su crédito en el exterior, merced, principalmente, a la actitud de Rusia, que no admite como lícito un pacto que, atándole a ella las manos, se las deja libres a las potencias que han mostrado su simpatía a los facciosos. Otros países, de signo democrático, necesitarán inspirarse en la conducta de Rusia, aun cuando sólo sea por una razón y un estímulo nacional. Un cambio tan profundo en cuanto a la estimación de la guerra española por los países amigos necesariamente habrá de traducirse prontamente en facilidades de que hemos venido careciendo. Esas facilidades no nos reportarían provecho si careciésemos del crédito indispensable para hacerlas fecundas. Lo tenemos—las reservas de oro del Estado son copiosas—, y por esa razón el tiempo socorre nuestra causa. Pero el tiempo necesita ser ayudado. La más alta forma de ayuda que podemos discurrir es llevar la guerra lejos de Madrid. Eso lo van a lograr las Milicias si persisten, aumentando el denuedo, en la combatividad de estos dos últimos días.

### LO QUE NO OCULTARÁN EL POLVO Y EL HUMO DE LA GUERRA

### La rebelión militar no es un movimiento del pueblo, sino contra el pueblo

### El pueblo norteamericano procedería como el español en un caso idéntico

El «New York Times» publica un artículo del célebre publicista norteamericano Westbrook Pegler, en el cual se dice lo siguiente:

«Es una afrenta para la inteligencia afirmar que la gran masa del pueblo español, al desear una República y la posibilidad de poder vivir como seres humanos, haya cometido con ello acto alguno contra la religión cristiana.»

Las violencias que hayan podido ser cometidas no interpretan ni interpretarán el sentido de la mayoría del pueblo español y tampoco lograrán ocultar este hecho, a saber: que el pueblo español está luchando para obtener el mínimo de los derechos que en otros países han gozado desde hace tiempo los seres humanos.

Tampoco podrán el polvo y el humo de la guerra ocultar por mucho tiempo que la rebelión no es movimiento del pueblo, sino un ataque contra el pueblo, realizado por sus antiguos opresores con la ayuda y la complicidad de Italia y Alemania.

El pueblo norteamericano lucharía también hasta la muerte si se viera explotado por una aristocracia corrupta y mantenido en un estado de ignorancia como el pueblo español lo ha sido durante siglos.»

MAS ADHESIONES

### Los cinco mil hombres aguerridos

Desoyendo consejos de amigos que creen que mi puesto es en la labor de retaguardia, hoy me pongo a disposición del regimiento de veteranos, dispuesto a dar cuanto tengo y valgo en defensa de la causa antifascista.—Valentín Madero.

Completamente identificado con su idea, me ofrezco para luchar por la gran causa. ¡Presente!—Tomás Beruete.

Deseo que tenga en cuenta mi nombre para agregarlo a la lista de los 5.000. Serví tres años en Regulares, en Tetuán, y terminé con la categoría de cabo. Mi deseo es ocupar los puestos de mayor peligro para vengar los crímenes del fascismo en Córdoba. José Durán Gómez.

Pertenezco al Tercio de Extranjeros y soy inútil de guerra. Pero puedo empuñar un fusil para la defensa de mi querido Madrid.—E. Pérez.

Espero ser llamado, como socialista que soy, para formar en los 5.000. Soy de la quinta de 1910. Suyo y de la Causa.—Alejandro Torres.

Estoy dispuesto a ingresar en ese batallón de los 5.000 hombres aguerridos. Serví en el regimiento de Gerona, número 22.—Francisco Martínez Montiel.

Fui soldado en Africa y quiero engrosar las filas de los 5.000, con el ansia de servir a mi Causa.—José Adalid Reina.

Informado de su recluta, le ruego que me incluya en ese regimiento de hombres que no vuelvan la cara.—Jeronimo Briones.

### HIPOCRESIA INTERNACIONAL

### El Gobierno alemán niega que ayude a los facciosos

PARIS, 21.—Comunican de Berlín que la Agencia D. N. B. publica una información en la que dice: «El Gobierno alemán envió hoy, miércoles, por medio de su encargado de Negocios en Londres, una nota al presidente del Comité de Coordinación para la neutralidad en los asuntos de España. En este documento el Reich se manifiesta con respecto a las pretendidas violaciones del embargo de armas de que ha sido recientemente acusada Alemania por los Gobiernos de Madrid y soviético.»

La nota alemana declara que estas acusaciones son completamente infundadas, rechazándolas con gran energía.—(Fabra.)

### El embajador de Rusia en París visita al ministro de Negocios extranjeros

PARIS, 21.—El ministro de Negocios extranjeros, señor Delbos, ha recibido anoche al embajador de la Unión Soviética en París, Potemkin.—(Fabra.)

### FERNANDO DE LOS RÍOS HA PRESENTADO, EN WASHINGTON, SUS CARTAS CREDENCIALES

### El presidente Roosevelt le expresa su adhesión al pueblo español y al señor Azaña

WASHINGTON, 21.—El presidente Roosevelt ha recibido al nuevo embajador de España, compañero Fernando de los Ríos, quien le ha presentado las cartas credenciales.

Mister Roosevelt rogó al diplomático español que asegurara al presidente, señor Azaña, y a su pueblo que los Estados Unidos desean conservar las amistosas relaciones que unen a ambos países y que las autoridades americanas quieren cooperar con todo entusiasmo al cumplimiento de esa misión.

El compañero De los Ríos expresó su dolor ante la intervención extranjera, que ha quebrantado en España el régimen y la ley.—(United Press.)

## EL CERCO DE OVIEDO SE MANTIENE FÉRREAMENTE

### Un convoy faccioso, copado.—Rasgo heroico de nuestro camarada González Peña

(De nuestro enviado especial Cruz Salido)

### Madrid está en pie de guerra.—La Unión General, movilizada

El gran caudal de hombres conscientes que es la Unión General de Trabajadores abrió ayer sus diques e inundó Madrid con sus militantes. Al llamamiento de la Casa del Pueblo respondieron todos, y quisieron manifestar, en los mítines y por las calles, su voluntad de empuñar el fusil y defender al mismo tiempo su pueblo y sus libertades. Fueron varias manifestaciones fervorosas, de las que trascendía la profunda convicción de que ha llegado la hora de los máximos sacrificios. El espectáculo resultó confortador para los que no conocen la magnífica cantera de ideal y de disciplina que es la Unión General de Trabajadores. Mas para nosotros fué una emoción esperada el aliento poderoso y fraternal que recorría las calles de Madrid. Recibimos la certidumbre de que con estos miles y miles de camaradas, una vez dotados de armamento, ya que el impulso ideal les sobra, Madrid, nuestro Madrid, no sólo será invulnerable, sino que podrá arrollar a las columnas facciosas hasta el agua azul del Mediterráneo.

### La amenaza de guerra

### También en Londres se hacen ejercicios de defensa antiaérea

LONDRES, 21.—El «Star» anuncia en forma sensacional que el Gobierno realiza un plan de protección de Londres y principales ciudades contra los ataques aéreos. El plan comprende un gasto de cuatro millones de libras y la instalación de numerosos dispositivos, esto en el mayor secreto, especialmente en lo que se refiere a la dispersión de gases deletéreos y al rápido transporte de baterías antiaéreas.—(Fabra.)

### DESDE EL FRENTE DE CÓRDOBA

### Las fuerzas leales inician el avance, y, después de un duro combate, reconquistan Espejo y Castro del Río

### Nuestra aviación persigue a la facciosa hasta Córdoba.—Van retirados treinta y cinco facciosos muertos y se han capturado tres cañones, cien fusiles, un coche y gran cantidad de municiones y material sanitario

MONTORO, 21 (10 n.).—Hoy han iniciado el avance las fuerzas leales en el sector de Bujalance.

A mediodía fué reconquistado el pueblo de Castro del Río, y a las tres de la tarde nuestras fuerzas entraban triunfantes en Espejo.

La lucha ha sido durísima, porque los facciosos defendían palmo a palmo y a la desesperada el terreno perdido.

La bravura insuperable de las Milicias, la artillería y la aviación, únicas fuerzas que entraron en combate, decidió la batalla a favor de los leales.

Nuestra aviación sostuvo un duelo terrible con los aparatos enemigos y les puso en fuga, persiguiéndolos hasta Córdoba y dificultándoles el aterrizaje. Las fuerzas facciosas, desmoralizadas, se refugiaron en Montilla. A última hora de la tarde se llevan recogidos treinta y cinco muertos facciosos.

Hemos capturado tres cañones de 7.5, preparados para disparar, y cuyos servidores resultaron muertos; un coche ligero, cinco ametralladoras, un centenar de fusiles, gran cantidad de municiones de artillería y fusil y mucho material sanitario. Nuestras bajas son un muerto y siete heridos.

El rotundo triunfo de las Milicias, cuyo valor y eficacia combativa superó todos los cálculos, en armonía con la artillería y la aviación, que lucharon admirablemente, ha producido gran entusiasmo en todos los pueblos del frente, que han organizado manifestaciones de júbilo.

En Montoro coincidió la manifestación con el regreso del Batallón de voluntarios, que venía de hacer instrucción. El Batallón desfiló ante el mando, y el pueblo en masa aclamó a soldados y jefes entusiastamente. La impresión es buena en todos los sectores.—Revuelta.

### Los que no atinan con lo más conveniente, que se abstengan

De siempre, no de ahora, los atolondrados constituyen nuestra obsesión. El atolondrado, con toda su buena voluntad, que no le discutimos, nos crea considerable número de conflictos. Consecuencia de esa tarea es que resulte indisciplinado. Y no es que ignore el sentido y el valor de la disciplina, no; es que, suelta su vena, se dispara sin freno por los caminos de la arbitrariedad. El atolondrado, por lo demás tan buena persona, nos crea situaciones enojosas y, sin darse cabal cuenta, nos hace daño. Nos resulta siempre enojoso precisar con el caso concreto la queja; pero, pensando en cierta clase de extravíos, quizá no resulte molesto recordar que el único facultado para testimoniar gratitudes a los Gobiernos de los países amigos es el Gobierno español. Quien presuma de tener iniciativas que nos haga el favor de controlarlas, no resulte que, por exceso de imaginación, incurra en delito de atolondramiento y venga, cuando menos lo piense, a causarnos un quebranto y un enojo. Es natural que, al comprobar la generosidad con que algún país acude a remediar con sus donativos en especie y ropas nuestras necesidades, el menos propicio a la emoción se comueva; pero eso no le faculta para acertar con lo más prudente. Suele suceder a la inversa: que no atine con lo que conviene. La solución que se le ofrece es una: abstenerse de toda iniciativa. ¿Lo hará? Esperamos que sí. Confiamos en que esta y aquellas otras llamadas de carácter más directo surtan el efecto apetecido. Que cada muestra de la solidaridad internacional tenga, al llegar y al salir, el recibimiento y la despedida a que es acreedora; pero que nadie, absolutamente nadie, discurra fórmulas de gratitud que están reservadas por entero al Estado.

### Nueva Gestora en Ciudad Real

CIUDAD REAL, 21.—Ha quedado nombrada la nueva Comisión gestora de la Diputación, formada por cuatro socialistas, un comunista, uno de Izquierda republicana y uno de Unión republicana. Fue elegido presidente Antonio Cano, socialista, y vicepresidente, Domingo Cepeda, comunista.—(Febus.)



PARA LA DEFENSA DE MADRID

Los Sindicatos de la Unión General de Trabajadores, en pie de guerra para luchar contra el fascismo

El pueblo madrileño está en pie de guerra. Nuestras organizaciones, nuestros hombres, han respondido de manera admirable al llamamiento que su Central sindical, la Unión General de Trabajadores, les ha hecho.

Al llamamiento de la Unión General se ha respondido sin la más pequeña duda, sin la más leve vacilación. Para la lucha a muerte contra los militares sublevados, para el aplastamiento inmediato del fascismo, los trabajadores enrolados en la Unión General están dando un alto ejemplo de valor, de eficacia y de capacidad.

Terminadas las reuniones celebradas por los trabajadores de la Banca y del Comercio en el Pardiñas y en el Ideal, los camaradas que integran esas Federaciones organizarán dos fuertes manifestaciones que recorrieron la ciudad alentando al pueblo a su defensa y vitoreando a las Milicias, a las fuerzas leales, al Gobierno, al Frente popular, a la República.

Los obreros de la Madera acuerdan la militarización de todos los afiliados comprendidos entre los dieciocho y los cuarenta años

Con el local totalmente ocupado, al extremo de quedar compañeros sin poder entrar, se celebró en el teatro Cervantes la asamblea convocada para exponer a sus afiliados los deberes del proletariado en los momentos actuales.

Los trabajadores del comercio también se aprestan a la lucha

A las tres de la tarde de ayer se celebró en el Cine Pardiñas la anunciada asamblea organizada por el Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio para comunicar a sus afiliados el estado en que actualmente se halla la guerra entablada contra el fascismo.

La asamblea de los Trabajadores de Banca

Con el cine Ideal totalmente ocupado, celebraron en la tarde de ayer los trabajadores de Banca su anunciada asamblea. En ella hicieron uso de la palabra los compañeros José María Rancano, por la Federación Nacional de Banca; Amaro del Rosal, por el Sindicato de Banca; y Pascual Tomás, por la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores.

Los tres camaradas estudiaron en sus discursos la situación actual de Madrid, creada por la sublevación de los militares traidores, exhortando a todos los trabajadores a que cumplan su deber de enrolarse en las Milicias del pueblo para acudir a los frentes de combate y defender la causa de la libertad y de la justicia.

Con el cine Ideal totalmente ocupado, al extremo de quedar compañeros sin poder entrar, se celebró en el teatro Cervantes la asamblea convocada para exponer a sus afiliados los deberes del proletariado en los momentos actuales.

Un gran discurso de Pascual Tomás en la asamblea de Empleados del Monte de Piedad y Caja de Ahorros

En la asamblea celebrada por la Unión de Empleados del Monte de Piedad y Caja de Ahorros hizo uso de la palabra el compañero Pascual Tomás, llevando la voz de la Unión General de Trabajadores.

En su discurso comenzó explicando las causas que movieron a la U. G. T. a convocar a las Comisiones ejecutivas de todas las Federaciones, para que éstas prestasen sus miembros al Gobierno del Frente popular, no dejando al frente de los organismos sindicales más que el imprescindible número de compañeros necesarios para su normal funcionamiento.

A continuación expuso, en brillantes párrafos, la situación actual de Madrid, extremadamente delicada, pero no desesperada, situación que por el ambiente de frialdad e indiferencia que se advierte en la capital de la República, parece aún no haberse comprendido; exhortando a todos los trabajadores que se encuentren en situación física de empuñar el fusil para que marchen a los frentes de combate, y a los que sus condiciones se lo impidan, que cubran los trabajos en la retaguardia con largas jornadas, para que los milicianos no carezcan de nada.

«En esta lucha — dijo — no sólo se ventila una guerra entre los hombres que abriga en su alma un sentimiento de libertad y las fuerzas del Tercio y de Regulares. Si fuera así, la batalla habría ya concluido con nuestro triunfo aplastante, como se acabó con la insurrección en Madrid en el mes de julio. Pero en la actualidad, la guerra ha adquirido caracteres asesinos, porque el enemigo tiene aviones y cañones extranjeros, logrados a costa de ofrecimientos del suelo patrio. La lucha no está, pues, entablada solamente contra los requetés y el ejército mercenario; la lucha está entablada contra el fascismo internacional. Así lo van comprendiendo ya las democracias del mundo, que se han dado cuenta de que estamos luchando por afianzar nuestra República, pero, al mismo tiempo, defendiendo también sus mismos problemas.»

Considerarse como movilizados, a punto para ir a la línea de fuego y obligados a forzar la producción

El Sindicato Metalúrgico «El Baluarte» ha hecho circular por los talleres el manifiesto que reproducimos, en el que se condensan los acuerdos adoptados en la asamblea que celebró el pasado domingo en el Cine de la Opera:

«Compañeros: El domingo día 18 celebró este Sindicato junta general extraordinaria en el cine de la Opera, debido a la premura de tiempo con que fue convocada, no fue posible que llegase a conocimiento de los compañeros, por lo que hace que este Comité extraiga en este manifiesto lo que fue acuerdo de dicha asamblea; en ella, el compañero Pascual Tomás, en representación de la Unión General de Trabajadores, y por acuerdo de la misma, expuso la necesidad de que todo el proletariado madrileño esté en pie de guerra dispuesto en todo momento a dirigirse a los sitios donde los Comités de las organizaciones puedan enviarlos, pues las circunstancias especialísimas que vivimos obligan a todos y a cada uno de nosotros, sin miramientos de sacrificios, a aportar a la causa que defendemos el máximo de nuestras energías.»

Posteriormente, el Comité hizo ver a la asamblea la labor que el Sindicato metalúrgico viene realizando desde el comienzo de esta lucha, poniendo de relieve la labor realizada en la retaguardia. En anteriores manifiestos ya marcábamos la línea de conducta a seguir por todos los que pertenecen a esta organización, manifiestos que recogiendo las necesidades del momento actual tuvieron en la virtud de adelantarse a lo que en la mencionada junta ha llegado a ser acuerdo del Sindicato reunido. Por consiguiente, y de una manera más clara todavía que lo hacíamos en nuestros anteriores escritos, nos dirigimos en el presente para informar a los compañeros que no pudieron asistir a la reunión celebrada de las resoluciones de la misma, y que son como siguen:

1.ª Por ser efímero de la Unión General de Trabajadores, y aprobado así en la asamblea que mencionamos, todos los metalúrgicos pertenecientes a este Sindicato se considerarán movilizados y dispuestos a la primera llamada que se les dirija a presentarse en los sitios que se les requiera, sin dilación de tiempo ni excusa que pueda justificar la ausencia.

2.ª Si la vanguardia necesita ser reforzada, y por consecuencia de ello hubiese necesidad de ocupar puestos en la misma, nadie, absolutamente nadie, dudará un momento de prestarse a ello, pues el Sindicato considerará fidedigno a todo aquel que, dudando un momento siquiera de cumplir con su deber, demorara su prestación personal.

3.ª Los compañeros que trabajan en la retaguardia forzarán su rendimiento de tal manera que todas las necesidades de la guerra estén atendidas con la premura que las circunstancias requieren sin tener en las horas diarias que haya necesidad de emplear, advirtiendo y tal fue el acuerdo de la asamblea, que como es de todo no puede constituir idea de lucro, desde esta fecha el Sindicato no avalará nómina alguna cuya cuantía sea superior al jornal devengado en la jornada legal, aun cuando las horas trabajadas excedan de ellas, pues tenemos que demostrar que si los compañeros de vanguardia exponen su vida constantemente con una dieta fija, no podemos los de retaguardia EXIGIR ALEGREMENTE mayor remuneración en momentos que son de prueba para todos.

En la referida junta quedó facultado el Comité para poner en práctica todo lo que llevamos expuesto, estando dispuesto a cumplimentarlo de tal manera que advertimos que seremos inexorables con quien se sienta reacio a cumplimentar la orden que pueda recibir, pues ha llegado el momento de demostrar que sabemos arrostrar todos los peligros y todos los sacrificios hasta conseguir el aplastamiento total del fascismo, unificando toda la clase obrera organizada. ¡Por el triunfo de la Revolución! ¡Por el aniquilamiento total del fascismo! ¡Viva el Sindicato Metalúrgico de Madrid «El Baluarte»!

jo para atender a sus más imprescindibles necesidades. Hoy estas máquinas hacen falta, y no creemos que ninguna de estas compañeras se niegue a ponerlas a disposición de las que trabajan para el frente.

Mujeres que tenéis a vuestros maridos, a vuestros hijos, a vuestros hermanos, en las avanzadillas, poned vuestras máquinas a la disposición de nuestros talleres.

Cada máquina representa un millonario abrigado; es decir, un hombre que lucha mejor, que resiste mejor el ataque enemigo; cada máquina trabajando es un pedazo de nuestro afán antifascista, es una piedra de la barrera infranqueable que estamos levantando contra el fascismo.

Mujeres que tengáis vuestras máquinas empeñadas, venid al Comité Nacional de Mujeres contra la guerra y el fascismo, Villanueva, 16, para entregarnos vuestra autorización que nos permita disponer de vuestras máquinas.

Nada de egoísmo personal, todo para el aplastamiento del fascismo.

UNA NOTA DE HACIENDA

Sobre el ingreso en Carabineros

Ayer publicó «Mundo Obrero» una nota a todas luces injusta, sin duda por información defectuosa. Se refiere al ingreso en Carabineros y dice: «El diario ha recibido quejas de aspirantes, a quienes después de presentar todos los documentos que se les exigieron y haber probado incontestablemente su adhesión al régimen, no se les han tramitado sus peticiones, en tanto que las de otros, cursadas con posterioridad, se resolvían.»

El resto de la nota, que sugiere preferencias y régimen de favoritismos, seamos permitidos eludirlo, por no afectar en absoluto a la convicción de que este ministerio actúa con rigurosa justicia y sin incurrir en esas veleidades que con ligereza perdonable se adjudican. Lo que ocurre simplemente es que el exceso de instancias no rima con las posibilidades materiales del servicio de reconocimiento y tramitación. Ha habido casos de instancias correspondientes a solicitantes que, por estar incurridos en reemplazos llamados por el ministerio de la Guerra, ha habido que diferir, sin que ello suponga preterición, pues cuando cumplan sus deberes militares serán admitidos. Otras, deficientes en su aval. La prelación de reconocimiento es el de presentación de instancias, salvo aquellos casos que por correspondencia a individuos dotados de alguna especialidad, ha habido que anteponer.

Finalmente, tengan la absoluta seguridad los solicitantes que se crean lesionados, por natural impaciencia, que recibirán en breve plazo su alta, si ningún inconveniente formal se opone a ello.

El alistamiento de las Milicias Confederales

¡Trabajadores confederados! Desde hoy queda abierto el alistamiento de nuevos contingentes en nuestras milicias confederales. Alistaros sin demora en ellas para formar las unidades de combate fuertes que hundan definitivamente al fascismo. Nuestra oficina de alistamiento: Montesquiza, 2. Horas de inscripción: de diez de la mañana a una de la tarde y de cinco de la tarde a nueve de la noche. Confederados, simpatizantes: No lo dejéis para mañana. Alistaros hoy mismo.—El Comité de defensa.

Al vecindario de Madrid

Prendas y ropas de abrigo para las mujeres y niños refugiados

El batallón de retaguardia Águilas de la Libertad viene realizando, como es sabido, desde hace tiempo una labor verdaderamente útil, como es la de facilitar colchones, mantas y prendas de abrigo a las distintas Milicias y regimientos de fuerzas regulares que las han solicitado, y a muchos que sin solicitarlo ha bastado el simple conocimiento de que las necesitaban para que las hayan facilitado en la cantidad que ha sido posible. Labor principalísima de este batallón ha sido proporcionar prendas de abrigo a las mujeres y niños refugiados en Madrid.

El batallón de retaguardia Águilas de la Libertad quiere hacer público este, si no es nuevo, principalísimo eje de su actuación, y hace un llamamiento al vecindario de Madrid, cuya generosidad reconoce complacido, en demanda de prendas de abrigo, sin olvidar, naturalmente, el de aquellas ropas y útiles que puedan servir a los heroicos milicianos que luchan denodadamente en defensa de las libertades patrias.

¡Un esfuerzo, vecinos de Madrid, y un cariñoso recuerdo para estas víctimas inocentes de la espantosa y abominable traición fascista!

¡Un esfuerzo, vecinos de Madrid, y un cariñoso recuerdo para estas víctimas inocentes de la espantosa y abominable traición fascista!

RECOMENDACIÓN OPORTUNA

Al Gobierno no le falta ninguna asistencia.—Confíemos en su autoridad vigilante

Las calles de Madrid están pobladas de entusiasmo. Las mujeres se han lanzado a pedirle a los hombres que vayan al frente y a mostrarse dispuestas a sustituirlos. Hasta donde esto sea posible, nos parece bien. Las hijas de Madrid tienen espíritu de guerrilleras. Se van dando cuenta de que la lucha es dura y sin opciones a la debilidad. Y piden su parte en el sacrificio. Hasta donde sea posible, repetimos, nos parece bien. Pero nada más. Es el Gobierno el que tiene la palabra. Cuando precisé hombres, no le han faltado. Pero no hombres en aluvión, sino hombres solicitados por la disciplina y encuadrados para ser útiles militarmente. Este problema de organización paulatina del ejército está en manos del Gobierno. En el ministerio de la Guerra se trabaja día y noche, y nadie puede dudar de que quien se desvela por dotar a la República de medios defensivos sabrá ir dando sus consignas conforme el servicio del pueblo lo demande. Por lo tanto, como programa, cuanto combatividad induzcan nuestras abnegadas camaradas es poca. Pero no pierdan de vista al ministerio de la Guerra, en definitiva, es el que tiene que tocar a generala. Y cuando suene el llamamiento, sobrarán los hombres. Faltará otro acicate moral, y encenderá la voluntad de los varones esa decisión a renunciar a ellos, esas aras del deber, que ostentan las madres, las esposas y las hermanas.

No se preocupen, pues, nuestras camaradas. Aún quedan recursos singulares en manos del Gobierno. Por lo pronto, las organizaciones sindicales, dando un ejemplo que no nos sorprende a nosotros, han convocado a todos sus afiliados para que se consideren en imaginaria permanente. Asimismo puede poner el Gobierno en pie de guerra las quintas que precise. En los acantonamientos, donde acuden refugiados y voluntarios de distintas procedencias, a estas horas se observa un ritmo de responsabilidad y de disciplina que en los primeros días no se notaba. El instante de hierro a que hemos aludido muchas veces ha llegado. Al menos, la conciencia pública lo percibe. Pero hay un Gobierno. Y nada más refractario a la acción de un Gobierno de guerra que la algareda y el profesionalismo. La mujer tiene medios para imbuirse a los hombres incluidos en su radio de influencia sentimental el temple preciso, sin necesidad de que se fatiguen gritando por las calles desde la mañana a la caída de la tarde, ni de arrastrar a las transeúntes a que las sigan. Conocemos a muchas mujeres que, arrancándose tiras del corazón, le han puesto a sus hijos el fusil en la mano. Este tono del deber es el que nos cumple en el instante solemne de nuestra existencia nacional que nos toca vivir.

Que nadie se moleste por esta advertencia; pero si no lo hicésemos cohonestaríamos un género de propaganda que puede degenerar en feria de gritos. El exquisito sentimiento de la mujer madrileña sabrá captar el grado de disciplina que hay en nuestras recomendaciones. Por las posibilidades de nuestro observatorio podemos contribuir a que se tenga confianza rigurosa en el Gobierno que dirige nuestros destinos. Hombres hay en él cuya capacidad de atención se adelanta con mucho a las efusiones espontáneas y generosas de las masas. Pero son ellos los que han de sopesar la urgencia de los llamamientos. El período de indecisión ha sido superado. No hay español, que sienta en su ser la voz sagrada de la libertad, inclinado a emboscarse cuando la tierra hollada por los traidores requiere su esfuerzo. Y en estos días, sin que en ello influya el alegre vocerío callejero, se está haciendo lo que se puede y debe hacer. Podemos asegurarlo, admirables mujeres de Madrid. Y tenéis una prueba en las propias manifestaciones sindicales que anoche desfilaron por la capital, prietas de millares de hombres que pedían fusiles.

EL ENTIERRO DE RISTORI

Constituyó una impresionante manifestación de duelo

Ayer tarde se verificó el entierro del cadáver del comandante Ambrosio Ristori, muerto heroicamente frente al enemigo en uno de los últimos combates. El Museo Naval se había convertido en capilla ardiente. Se habían recibido muchas coronas de familiares, amigos y organismos del Frente popular.

Presidieron el duelo los ministros de Marina y Aire y Estado, camaradas Prieto y Alvarez del Vayo; el ex ministro señor Casares Quiroga, señores Balboa, Rizo, autoridades, comisiones de los partidos y organizaciones del Frente popular y una nutrida representación de la Masonería, en la que Ristori ocupaba un destacado cargo. Una enorme muchedumbre, plena de emoción, seguía los restos del bravo y leal militar, que tan acertadamente venía luchando por la causa de la República.

Dieron guardia de honor al féretro fuerzas de Marina y delegaciones de todas las Milicias. El entierro constituyó una impresionante manifestación de duelo. La muchedumbre, puño en alto, vitoreó a la República, al Gobierno, al Frente popular y a los héroes populares que, como el comandante Ristori, aaban su esfuerzo y su vida en la lucha a muerte contra el fascismo sublevado.

El pueblo y sus héroes. Terminado el entierro, un numeroso grupo de ciudadanos se trasladó a la antigua calle del Tutor, colocando a la entrada un rótulo, que ha de quedar fijo por manera permanente: Calle del Comandante Ristori.

Se dará cuenta al Ayuntamiento, y como el hecho consumado es obra del pueblo y obra de justicia, el Ayuntamiento le prestará su aprobación legal.

Federación Local de Sindicatos Únicos de Madrid

Recibimos la siguiente nota: «Nos vemos obligados a salir al paso de los que pretenden crear nuevos problemas de tipo económico. Obedeciendo a órdenes que estimamos sospechosas desfilan por Madrid infinidad de personas que se dedican a cerrar los espectáculos públicos, haciendo caso omiso de los Sindicatos profesionales. Es por esto por lo que advertimos que mientras no busquemos una solución económica para los compañeros que con el cierre quedan cesantes, no permitiremos que nadie, absolutamente nadie, obre por su cuenta. Trataremos como facciosos a los que entorpezcan nuestro desenvolvimiento sindical con conflictos de carácter económico.»

Para la entrada en el local no será necesaria invitación.

Toma posesión el nuevo subdirector de Seguridad

Al recibir ayer a los periodistas el director general les dio cuenta de que había tomado posesión del cargo de subdirector el funcionario del Cuerpo de Vigilancia Vicente Giranta Linares, que ocupaba el cargo de comisario de la Brigada social.

La Radio U. G. T.

Ha establecido una emisora diaria en lengua noruega

Han sido reforzados una vez más los servicios de esta emisora. Desde hoy se establecerá un servicio diario en lengua noruega, que se efectuará en las diez menos diez de la noche. Los demás servicios (alemán, por la Liga de los Alemanes Amigos de España; francés, inglés, checo, polaco, húngaro y árabe) continuarán a su hora acostumbrada. Ondas cortas, simultáneas, de 31,6 y 40 metros.

La Secretaría particular y política de Largo Caballero

Ha cesado en la Secretaría particular del presidente del Consejo el periodista compañero Rodríguez Barbeito, y se ha hecho cargo de la Secretaría particular, militar y política del camarada Largo Caballero, el compañero José María Aguirre.

Hoy, en el Monumental

Proyección gratuita de "Los marinos de Cronstadt" para las mujeres

La Sección de propaganda cultural del ministerio de Instrucción pública nos comunica que hoy, jueves, a las once en punto de la mañana, se celebrará, en el Monumental Cinema, una sesión gratuita para proyectar la formidable película «Los marinos de Cronstadt», dedicada exclusivamente a las mujeres antifascistas de Madrid. Quedan invitadas por la presente nota todas las organizaciones femeninas antifascistas.

Para la entrada en el local no será necesaria invitación.

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME DIGESTONA (Chorro)

Y TERMINARÁN SUS SUFRIMIENTOS Venta en farmacias y droguerías Caja, 3,55.— Timbre incluido Exigir la legítima DIGESTONA (Chorro) Gran Premio y Medalla de Oro en Exposición de Higiene de Londres

DENTISTA Magdalena, 26. Alvarez. Dentaduras. Consulta gratis. Tl. 11204.

CARNES, HUEVOS, PESCADOS se suplén con tallarines de sémola, elaborados diariamente por Usinas Botolinas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673.



EN EL FRENTE ARAGONÉS

La artillería leal hace estallar el polvorín de Huesca

El coronel Villalba espera que sea el último ataque a la ciudad.—Nuestras fuerzas están a doce kilómetros de Zaragoza

BARBASTRO, 22 (0,45 m.).—El ataque a Huesca ha comenzado a las seis de la mañana. Al sonar el primer cañonazo en nuestras líneas, inmediatamente todas las baterías emplazadas alrededor de la capital del Alto Aragón rompieron fuego contra las posiciones enemigas. Los objetivos enfundados preferentemente por los artilleros han sido los reducidos situados en los arrabales y los parapetos construidos en las afueras fueron batidos. Las baterías que cierran algunas calles y la plaza de toros, donde está la legión llamada gallega, fueron cañoneadas. Los factiosos contestaron con algunos disparos sueltos de cañón, pero demostrando un desconocimiento de la situación de nuestras piezas. Nuestro bombardeo fué intenso. La intensidad de nuestra metralla dió lugar a que los cañones enemigos acabaran por mudarse. Las granadas lanzadas por nuestras baterías caían en el interior de Huesca. Una explosión de polvorín rebelde. La detonación prolongada se ha oído a más de veinte kilómetros de distancia. Durante quince minutos, una densa columna de humo ocultó Huesca. Con el telémetro han podido apreciarse los efectos de la voladura. En el cuartel de la estación, enclavado junto a la carretera de Grañel, así como en los depósitos de gasolina y en la estación férrea.

Simultáneamente comenzó el avance de las Milicias y soldados, con guardias de Asalto y Guardia Nacional Republicana. Atacaron estas fuerzas con ametralladoras y fusilería. El enemigo, amparado en sus fortificaciones, se defendió y disputó el terreno palmo a palmo.

En los sectores de Tíerz, Quítena y La Granja el ejército popular dió pruebas de audacia y heroísmo magníficos.

El coronel Villalba, desde el amanecer, recorrió nuestras líneas, acompañado del Estado Mayor. Estaba muy satisfecho del resultado de la operación.

—«Esto marcha bien—ha dicho—, y espero que será el último ataque a Huesca. En la sierra de Alcuérrica casi no hay enemigo, y es que la columna volante que salió de Zaragoza para atacar nuestras líneas topó con la resistencia heroica de nuestras Milicias. Se ha trasladado a la parte norte, y desde el sector de Almudévar atacó nuestras líneas de Tardienta,»

LA JUSTICIA DE LA REPÚBLICA

Las dos secciones del Tribunal popular absolviéron ayer a un alférez y a un corneta

Absolución de un alférez que del campo rebelde se pasó a nuestras filas.

Ante la sección primera del Tribunal popular comparció ayer el alférez de la Academia Militar de Segovia Agustín Gamero Bejarano.

De las actuaciones sumariales y de la práctica que ayer se llevó a efecto durante el juicio oral se desprende que el procesado fué detenido por los rebeldes en Segovia, debido a su filiación marcadamente izquierdista, hasta el punto de haber servido de agente de enlace entre las organizaciones obreras segovianas y la Agrupación Militar Antifascista, a la que pertenecía. Arrestado en la Academia y deseoso de poder ponerse en contacto con las fuerzas leales, decidió fingirse identificado con los sublevados, haciéndolo con tal acierto que el día 14 de agosto logró que se le admitiera en un batallón de Zapadores que se organizó en Valladolid, donde permaneció hasta el 26 del mismo mes instruyendo a los soldados y marchando en dicha fecha con dirección a El Espinar. Posteriormente el batallón de Zapadores se trasladó a Peguerinos, y en un momento propiamente que ni él ni el grupo de soldados que se unieron a sus hermanos de clase hicieron fuego en ninguna ocasión contra las fuerzas del Gobierno.

La prueba que se practicó consistió en la lectura de diversas certificaciones de que ataques políticos y sindicales, en las que avalaban al procesado como persona profundamente adicta al régimen.

El breve informe que pronunció el Ministerio fiscal fué para pedir al Jurado que dictara un veredicto de culpabilidad, teniendo en cuenta la filiación política del acusado y los servicios prestados por éste a la causa de la Justicia y de la Libertad.

El defensor se adhirió a esta petición, y el Jurado contestó a las preguntas del veredicto en sentido totalmente favorable para el procesado, que fué absuelto por el Tribunal de derecho.

La Sección segunda del Tribunal popular inicia su actuación absolviendo a un corneta acusado de haber huido ante el enemigo.

En la mañana de ayer comenzó a funcionar en la Audiencia Provincial la Sección segunda del Tribunal popular. La primera sentencia dictada ha sido absolutoria.

En el banquillo se sienta un procesado, Francisco Velázquez Rodríguez—casi un niño, tiene dieciséis años—y ocupaba una plaza de corneta en el regimiento número 2 de León. Al iniciarse los sucesos, el batallón a que pertenecía fué enviado a los frentes de la Sierra, y más tarde al de Talavera.

El 18 de septiembre ocuparon una casa en el pueblo de El Casar de Escalona, y cuando, entre dos y tres de la madrugada, la tropa se entregaba al descanso, un grupo de elementos factiosos acordonó la casa y comenzó contra ella un intenso y violento ataque. En la confusión, los oficiales que mandaban el destacamento desaparecieron. Las tropas, al encontrarse sin mando, huyeron; pero el pequeño corneta fué detenido en su nuda y puesto a la disposición del Tribunal popular.

En la declaración a que ayer se le sometió explicó todos los detalles del episodio de guerra en que intervino, afirmando que si intentó huir no fué por eludir sus deberes militares ni por miedo a perder la vida, sino para poder continuar luchando en otras ocasiones a favor de sus ideales republicanos.

En su informe, el fiscal mantuvo la acusación, basándola en que el procesado conocía las leyes penales militares; pero solicitó del Jurado que al dictar el veredicto tuviera en cuenta las circunstancias atenuantes del acusado, principalmente la de su edad. El defensor solicitó la absolución, y las contestaciones del Jurado a las

preguntas del veredicto fueron en todo de acuerdo con la tesis defensiva. En el juicio de derecho el fiscal, con arreglo al dictamen del Jurado, pidió la absolución, sumándose a esta petición el defensor y dictando seguidamente el Tribunal de derecho un fallo absolutivo por Francisco Velázquez Rodríguez.

La vista contra la oficialidad del batallón de Alumbardo del cuartel de la Montaña.

Ante la Sección primera del Tribunal popular comenzará a verse en la mañana de hoy la vista seguida contra los que fueron jefes y oficiales del batallón de Alumbardo que se alojaba en el cuartel de la Montaña y que tomó parte activa en los sucesos del 20 de julio. En esta causa, en la que figuran encartados 20 procesados, existen contra algunos de ellos graves acusaciones.

Comutación de tres penas de muerte.

A propuesta del Gobierno, y de acuerdo con el informe emitido, por unanimidad, por el Tribunal Supremo, el presidente de la República ha conmutado por reclusión perpetua la pena de muerte impuesta por el Tribunal popular de Gijón, el día 18 del actual, al comandante Enrique Gay, teniente Domingo Oliva y alférez Agustín Tato, por el delito de rebelión militar.

EN ALICANTE

Retirada de acusación para cuatro procesados.

ALICANTE, 21.—Se ha celebrado el juicio contra el presbítero Enrique Bernabéu Alcaraz y los paisanos Manuel Maca Santandreu, Daniel Andrés Davis y Juan Blasco Catalán, procesados por actuar en contra del régimen. Los encartados negaron los hechos, manifestando que incluso desconocían la sublevación.

La prueba testifical fué favorable a los procesados, y el fiscal retiró la acusación. Los procesados quedaron a disposición del nuevo Jurado especial.—(Febus.)

Reunión de la Comisión gestora

Ayer se reunió la Comisión gestora de la Diputación provincial, presidida por Rafael Tenche y con asistencia de Acero, Carrizo, Somoza Silva, Ariño, Alonso, Manzano y Muro.

La sesión ha durado escasamente diez minutos y el orden del día mereció la aprobación de los gestores sin la menor discusión. No hubo ruegos ni preguntas.

Entre otras cosas de puro trámite, la Gestora acordó: Expresar su gratitud al Comité de Abastos del Círculo de Bellas Artes por donativo de seis cajas de pastado para los enfermos del Hospital de San Juan de Dios, y a la Empresa Sagarra por su concesión todas las semanas de cien localidades en el Monumental Cinema, cincuenta en el Dos de Mayo, cincuenta en el Salamanca treinta en el Goya y setenta y cinco en el Pardiñas para los acogidos en la Beneficencia provincial.

Conceder varios ingresos en la Residencia Hogar Pablo Iglesias. Designar al señor Manzano para que forme parte, como vocal suplente, de la Junta Nacional de Abastecimientos. Fuera de despacho, el camarada Henche propuso el envío de una nueva Colonia escolar al Levante.

También hizo constar que en muchos pueblos levantinos existe el propósito, reiteradamente manifestado, de adoptar a los acogidos a la Beneficencia provincial que han sido enviados por la Diputación, y que, en caso de desahucio, proceda estudiar cada caso y resolver su consecuencia. Dijo, por último, que por las dificultades para el transporte, había ordenado suspender la elaboración de pan en el Colegio de Padres de la Inmaculada, ubicada del Sindicato de Artes Blancas, a la casa de una tahona en Madrid, y que la del Colegio sería ofrecida para el servicio de las fuerzas leales, si la necesitaban.

La Gestora mostró su conformidad con estas propuestas de la Presidencia. Teniendo en cuenta la movilización hecha en el comercio en general, y en tanto las circunstancias no lo permitan, el horario de apertura y cierre de establecimientos es el siguiente: Gremios de Uso y Vestido.—Apertura: ocho de la mañana y tres de la tarde. Cierre: una de la tarde y siete de la tarde. Alimentación en general.—Apertura: ocho de la mañana y tres de la tarde. Cierre: una de la tarde y siete de la tarde. Vinos y licores.—Bodegas, almacenes de vinos y aguardientes y tabernas en general cerrarán a las ocho de la noche.

Esta excusa alguna serán cumplidas estas órdenes, y especialmente los delegados de casa, calle y barrio denunciarán a este Sindicato aquellos compañeros y casas que no cumplan este acuerdo.

El entusiasmo con que se está efectuando el movimiento de limpieza y limpiar el suelo nacional de tradiciones, se espera que quede pronto constituida la nueva unidad orgánica, de acuerdo con las disposiciones del Gobierno.

El de Juventud Campesina.—La Comandancia del batallón Juventud Campesina comunicó a los trabajadores campesinos que tiene abierta la inscripción de nuevos militantes para la constitución de nuevas compañías, para así reforzar la lucha contra el fascismo y la defensa de Madrid, en su cuartel del Instituto Nebrija, en Chamartín de la Rosa.

Recientemente se ha convocado a los responsables de hospitales, por una llamada Comisión organizadora, para constituir un Comité central de Hospitales, del que, al parecer, funciona ya una Junta de investigación financiera. Ante este llamamiento la Dirección general de Sanidad hace constar que la Junta central delegada para organización de hospitales e instituciones sanitarias y de asistencia, creada por decreto oficial, y en la que están representados organizaciones y partidos del Frente popular antifascista, es la única entidad autorizada para dirigir, coordinar, organizar e inspeccionar las instituciones sanitarias y de asistencia pública no dependientes del Ministerio de la Guerra. La Secretaría de esta Junta central delegada está establecida en la Dirección general de Sanidad, funcionando en este mismo local la Junta provincial delegada de ella.

Por otra parte, preocupada esta Junta central delegada del problema

de la calle de Alcázar, 19, Julián Casiano, Margarita Galve, Francisco Candiano, Valentín Alonso, Mariano Descalzo, José Aguilera, Benjamín Castejón, Abdón Descalzo, Juan Rincón, Luis Arranz, Francisco Bahón, Inocencio Artíz, Elix Hernández, Enrique Hernández y Andrés de la Puebla, donan, a beneficio de este Círculo el importe de los trabajos ejecutados en nuestro cuartel general, que asciende a la suma de 962,10 pesetas.

Este Comité hace público su agradecimiento a dichos camaradas por lo que representa este donativo ejemplar, que debieran imitar otros camaradas.

COLONIAS ESCOLARES. Se ruega a todos los familiares de niños inscritos para la Colonia que organiza este Comité, se presenten hoy, jueves, día 22, a las seis de la tarde, a una reunión que se celebrará en la Casa de las Alianzas, calle de San Bernardo, 79.

Ministerio de Hacienda

La oficialidad que desee ingresar en Carabineros

Al efecto del cumplimiento del decreto de 10 de octubre de 1936 (23524 del 11), todos aquellos que deseen ingresar en el Instituto de Carabineros y sean jefes u oficiales de las distintas Armas y Cuerpos del Ejército, así como los que hayan adquirido categoría militar de jefes y oficiales en las Milicias armadas, procederán a solicitarlo del ministro de Hacienda en el plazo improrrogable de diez días contados desde la publicación de este anuncio en la «Gaceta», cumpliendo los siguientes requisitos:

- 1.º La solicitud deberá venir reintegrada debidamente. En ella se expresarán nombre, apellido, edad, naturalidad, estado y domicilio actual del solicitante.
2.º Columna. Cuerpo o Instituto donde presta servicio y grados que haya obtenido en el mismo.
3.º Servicios de guerra que haya realizado y los especiales en defensa del régimen.
4.º Ocupación, profesión u oficio que ejerciese con anterioridad al actual servicio, así como los títulos universitarios, académicos o profesionales que tuviese.
5.º Tiempo que lleva de servicio o el destino que haya desempeñado en servicio del régimen o del Estado.

Estas solicitudes, acompañadas de los documentos justificantes de sus afirmaciones de que puedan proveer a los interesados, o, en su caso, indicando las razones por las cuales no tienen en su poder y señalando el lugar donde pudieran ser comprobados, serán presentados en el ministerio de Hacienda, en el Registro general, o enviados por correo para su estudio por la Comisión creada por el decreto antes mencionado, la que podrá exigir, dentro de las amplias facultades que se le conceden en el mismo, la justificación de competencia, dotes de mando, etc., que juzgue oportunas a los solicitantes. Madrid, 21 de octubre de 1936.

Licores para los milicianos

A los comerciantes de vinos, cafés y bares

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes de vinos, cafés, bares, bodegas y representantes de vinos y licores antifascistas que el Comité central de la Hostelería de la Unión General de Trabajadores, que conoce las necesidades de nuestros heróicos combatientes en los frentes de lucha, y en estos días en que algunos de ellos el frío es un enemigo setenta y cinco en el Pardiñas para los acogidos en la Beneficencia provincial. Conceder varios ingresos en la Residencia Hogar Pablo Iglesias. Designar al señor Manzano para que forme parte, como vocal suplente, de la Junta Nacional de Abastecimientos. Fuera de despacho, el camarada Henche propuso el envío de una nueva Colonia escolar al Levante.

También hizo constar que en muchos pueblos levantinos existe el propósito, reiteradamente manifestado, de adoptar a los acogidos a la Beneficencia provincial que han sido enviados por la Diputación, y que, en caso de desahucio, proceda estudiar cada caso y resolver su consecuencia. Dijo, por último, que por las dificultades para el transporte, había ordenado suspender la elaboración de pan en el Colegio de Padres de la Inmaculada, ubicada del Sindicato de Artes Blancas, a la casa de una tahona en Madrid, y que la del Colegio sería ofrecida para el servicio de las fuerzas leales, si la necesitaban.

La Gestora mostró su conformidad con estas propuestas de la Presidencia. Teniendo en cuenta la movilización hecha en el comercio en general, y en tanto las circunstancias no lo permitan, el horario de apertura y cierre de establecimientos es el siguiente: Gremios de Uso y Vestido.—Apertura: ocho de la mañana y tres de la tarde. Cierre: una de la tarde y siete de la tarde. Alimentación en general.—Apertura: ocho de la mañana y tres de la tarde. Cierre: una de la tarde y siete de la tarde. Vinos y licores.—Bodegas, almacenes de vinos y aguardientes y tabernas en general cerrarán a las ocho de la noche.

Esta excusa alguna serán cumplidas estas órdenes, y especialmente los delegados de casa, calle y barrio denunciarán a este Sindicato aquellos compañeros y casas que no cumplan este acuerdo.

El entusiasmo con que se está efectuando el movimiento de limpieza y limpiar el suelo nacional de tradiciones, se espera que quede pronto constituida la nueva unidad orgánica, de acuerdo con las disposiciones del Gobierno.

El de Juventud Campesina.—La Comandancia del batallón Juventud Campesina comunicó a los trabajadores campesinos que tiene abierta la inscripción de nuevos militantes para la constitución de nuevas compañías, para así reforzar la lucha contra el fascismo y la defensa de Madrid, en su cuartel del Instituto Nebrija, en Chamartín de la Rosa.

Recientemente se ha convocado a los responsables de hospitales, por una llamada Comisión organizadora, para constituir un Comité central de Hospitales, del que, al parecer, funciona ya una Junta de investigación financiera. Ante este llamamiento la Dirección general de Sanidad hace constar que la Junta central delegada para organización de hospitales e instituciones sanitarias y de asistencia, creada por decreto oficial, y en la que están representados organizaciones y partidos del Frente popular antifascista, es la única entidad autorizada para dirigir, coordinar, organizar e inspeccionar las instituciones sanitarias y de asistencia pública no dependientes del Ministerio de la Guerra. La Secretaría de esta Junta central delegada está establecida en la Dirección general de Sanidad, funcionando en este mismo local la Junta provincial delegada de ella.

Por otra parte, preocupada esta Junta central delegada del problema

de la calle de Alcázar, 19, Julián Casiano, Margarita Galve, Francisco Candiano, Valentín Alonso, Mariano Descalzo, José Aguilera, Benjamín Castejón, Abdón Descalzo, Juan Rincón, Luis Arranz, Francisco Bahón, Inocencio Artíz, Elix Hernández, Enrique Hernández y Andrés de la Puebla, donan, a beneficio de este Círculo el importe de los trabajos ejecutados en nuestro cuartel general, que asciende a la suma de 962,10 pesetas.

Este Comité hace público su agradecimiento a dichos camaradas por lo que representa este donativo ejemplar, que debieran imitar otros camaradas.

COLONIAS ESCOLARES. Se ruega a todos los familiares de niños inscritos para la Colonia que organiza este Comité, se presenten hoy, jueves, día 22, a las seis de la tarde, a una reunión que se celebrará en la Casa de las Alianzas, calle de San Bernardo, 79.



que plantea el regular abastecimiento de los hospitales que de ella dependen y de la inspección y aplicación de los recursos recaudados, lleva muy adelantadas sus gestiones para constituir una oficina de aval único y sellado de vales, un fondo de resistencia y un almacén que pueda suplir posibles deficiencias del abastecimiento, no sólo de alimentos, sino de vestidos, medicinas y otras necesidades que puedan presentarse en los hospitales. Esta oficina funcionará muy pronto en la calle de Recoletos, 19, dándose oportunamente las normas sobre su funcionamiento.

El Consejo Provincial de Izquierda Republicana de Madrid a todas las Agrupaciones de la provincia

Estando en organización por este Consejo provincial el Regimiento República, nos dirigimos por la presente nota a todas las agrupaciones de la provincia para que activen entre sus afiliados el enrolamiento en esta unidad, esperando este Consejo acudan al llamamiento de todos aquellos que estén comprendidos en los límites de edad que señala el decreto de militarización (veinte a treinta y cinco años). La presente invitación se hace extensiva a todos los correligionarios de la provincia que se encuentren circunstancialmente en Madrid, en donde funciona la oficina de alistamiento y comandancia general, en Núñez de Balboa, 49.

Junta de fincas urbanas incautadas

Se requiere por última vez a cuantas entidades u organizaciones de estas clases se hallan comprendidas en el decreto del ministerio de Hacienda de 27 de septiembre próximo pasado para que en el improrrogable plazo de ocho días hagan entrega en las oficinas de la Junta de fincas urbanas incautadas de la documentación y antecedentes relativos a las casas que posean, procedentes de incautaciones efectuadas.

Este es objeto de dictan las siguientes instrucciones: Deberán entregar relación firmada de las fincas urbanas que ocupen o administren transitoriamente, expresando en dicho documento las rentas de cada piso o cuarto, antiguas y modernas.

Estado de cuentas que comprenda: Importe por meses de los recibos de alquileres puestas al cobro; importe de las fianzas percibidas de nuevos inquilinos; importe de los cobros realizados; importe de los gastos efectuados, acompañando todos los justificantes; importe del sobrante en metálico, que se ingresará en el acto de la presentación de todos los documentos, y sin perjuicio de lo que resulte de la liquidación definitiva, y por último, importe de los recibos pendientes de cobro debidamente relacionados, los cuales serán autorizados por la Administración y podrán hacerse efectivos por las personas o entidades que la Administración designe provisionalmente.

Transcurrido el plazo señalado, la Junta procederá a investigar y descubrir a los infractores del decreto antes citado, pasando el tanto de culpa a los Tribunales populares para que juzguen a los que con su resistencia al cumplimiento de las órdenes del Gobierno dificulten la ingente labor del mismo.

Nota importante

El Sindicato de Trabajadores de Optrica hace constar que quedan nulos y sin efecto todos los acuerdos, resoluciones, extendidos hasta el día de la fecha por esta organización, pudiendo renovarlos en el plazo de seis días en nuestra secretaría.

Al mismo tiempo, ruega a todos los compañeros afiliados que en la actualidad se hallen en los frentes, envíen sus señas con la mayor urgencia a este Sindicato.

Nuevos batallones

Milicias Sorianas.—Organizado y prestando ya servicio en el frente el batallón Numancia, número 1, con Milicias Sorianas y Riquianavarras, se está organizando el batallón Numancia, número 2, para lo cual continúa abierto el alistamiento en Marqués del Riscal, 16, cuartel de las Milicias Sorianas.

Dado el entusiasmo con que se está efectuando el movimiento de limpieza y limpiar el suelo nacional de tradiciones, se espera que quede pronto constituida la nueva unidad orgánica, de acuerdo con las disposiciones del Gobierno.

El de Juventud Campesina.—La Comandancia del batallón Juventud Campesina comunicó a los trabajadores campesinos que tiene abierta la inscripción de nuevos militantes para la constitución de nuevas compañías, para así reforzar la lucha contra el fascismo y la defensa de Madrid, en su cuartel del Instituto Nebrija, en Chamartín de la Rosa.

Círculo Socialista de Hospital-Inclusa

Con motivo de haberse abierto unos talleres para la fabricación de prendas de las Milicias del batallón Enrique de Francisco, se admiten compañeros para trabajar voluntariamente en estos talleres, en la confección de ropas. Las compañeras que lo deseen deben personarse en el Círculo Socialista Hospital-Inclusa, calle de Cáceres, 12.

Círculo Socialista del Norte

RASGO ALTRUISTA. Los camaradas marmolistas del taller de la calle de Alcázar, 19, Julián Casiano, Margarita Galve, Francisco Candiano, Valentín Alonso, Mariano Descalzo, José Aguilera, Benjamín Castejón, Abdón Descalzo, Juan Rincón, Luis Arranz, Francisco Bahón, Inocencio Artíz, Elix Hernández, Enrique Hernández y Andrés de la Puebla, donan, a beneficio de este Círculo el importe de los trabajos ejecutados en nuestro cuartel general, que asciende a la suma de 962,10 pesetas.

VIDA MUNICIPAL

Reunión del Consejo especial de Cultura

Presidida por el compañero Saborit, y con asistencia de los vocales señores Talanquer, Pelegrín, Trigo, Diz, Medina, Pintado, Castro, y señoras Lago, Zárzate y Sarda, se ha reunido el Consejo especial de Cultura, estudiando diversos asuntos relacionados con la Enseñanza primaria de la capital, y especialmente cuanto se refiere a varias creaciones de escuelas en las calles de San Lorenzo, 15; Colonia Iturbide; paseo de Rosales, 24; paseo de Rosales, 50 y 60; Grupo Lope de Vega; Huertas, 73; Los Madrazo, 14; Fortuny, 51; Claudio Coello, 100; Grupo Jacinto Benavente; Pacífico, 98; paseo de las Delicias, 87; Blasco de Garay, 15, y Narváez, 40.

Asimismo se ha tomado el acuerdo de autorizar a varios directores y maestros de estas nuevas escuelas que se crean para que adquieran el material y útiles más indispensables para el funcionamiento inmediato de sus clases.

Aprobar los proyectos de construcción de gimnasios escolares para escuela de Aprendices Metalúrgicos y la reforma y ampliación del Grupo Pablo Iglesias, Grupo éste que por su capacidad y forma de construcción, por aprovechamiento del solar del antiguo Hospicio y adaptación de los actuales Cuatro Puercos a Iglesias, ha de constituir una zona escolar de positivos resultados para la Primera enseñanza y para el vecindario por su ornato y condición de sus espacios libres.

Dar los nombres de Lina Odona a las escuelas de la calle de Fortuny, 55; de Mariana Pineda, a las de la colonia El Vito, de la calle de Joaquín Costa, y de García Lorca, a las de la calle de Fomento, 15.

Conceder a las respectivas Tenencias de Alcaldía y a la Inspección profesional de los 10 distritos en relación con la admisión de nuevos alumnos, en calidad de suplentes, en las escuelas públicas, para cubrir las vacantes de los que transitoriamente se encuentran en régimen de colonias en la parte de Levante.

Aceptar la oferta del presidente de la Cooperativa de Casas Baratas para Ferrovianos del Norte de destinar el edificio denominado Casas Comunas para establecimiento de escuelas públicas, y asimismo un pabellón del cuartel donde se encuentra alojada la Guardia Nacional Republicana, en la calle de Batalla del Salado, 36.

Por la vocal señora Lago, y con vista a un oficio de la Dirección General de Primera enseñanza se dió cuenta al Consejo del regreso de algunas Colonias escolares, que, procedentes de la parte de Santander, han llegado recientemente a Madrid, significando al Consejo el disgusto que le ha producido el regreso de estas expediciones a la capital; pero haciendo constar que este organismo ni ninguno de sus componentes han tenido

parte ni han autorizado tal retorno, y que, por tanto, los que se han hecho lo han verificado bajo su responsabilidad, desoyendo incluso indicaciones del concejal señor Talanquer, que, cumpliendo instrucciones recibidas, ha dejado en Cataluña y en Valencia otras expediciones; pero sin que sus esfuerzos pudieran evitar el propósito de elementos extraños a la Corporación de hacerlos llegar a Madrid.

COMISION DE ENSANCHE

La Comisión de Ensanche se reunió en la mañana de ayer, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos: Elevar consulta al gobernador respecto a si las nuevas disposiciones dictadas por el Gobierno con relación a fincas y terrenos pudieran dar lugar a modificar la valoración fijada por dicha autoridad a una finca y terreno que se expropia para la calle de Isaac Peral y plaza de encuentro de dicha calle con la de Casa Bernabéu, Aceiteros y Enlace.

Proponer a la Alcaldía se realice una gestión cerca del representante comercial de la Embajada de los Estados Unidos, para ver si se puede lograr la adquisición de seis camiones automóviles para sustituir otros averiados con destino al servicio de Vías públicas.

Proponer la aprobación de un presupuesto, que asciende a 35.031,12 pesetas, para instalar tuberías y bocas de riego en la calle de Granada.

Quedar enterada de que un trozo de la calle de Martín Machío, de la colonia de Ibarrodón, que da acceso a la calle de López de Hoyos, está incluido en su urbanización en el proyecto aprobado con anterioridad por el Municipio para urbanizar dicha calle.

Conceder el crédito necesario, con cargo a capítulo de Imprevisto del Ensanche, para las obras de reforma y adaptación para instalar las oficinas de Arquitectura y de Vías públicas en la finca número 72 de la calle Mayor, incautada por el Municipio.

Conceder las licencias de alquiler de las fincas 119 provisional del paseo de las Delicias y 145 de la calle de Alcalá, y quedando en estudio de la Comisión un proyecto para construir una gran vandería en la Casa de Campo, con el fin de albergar el ganado vacuno registrado al Municipio, procedente de la Sierra.

LOS VALES PARA COMESTIBLES

En su conversación con los reporteros, el señor Rico les dijo que a partir del día 26 del mes actual cesará la distribución de vales de cincuenta céntimos que el Ayuntamiento viene haciendo para los organismos políticos y sindicales, y que éstos, a su vez, distribuirán entre el vecindario para la adquisición de artículos de primera necesidad.

TEATROS Y CINES

GACETILLA

CINEMA BILBAO

En la sección de las 4,15, en programa corriente, sigue el homenaje al pueblo ruso con el gran éxito de «Rusia Revista 1940» y «Los episodios nacionales» (de Izquierda republicana). En la sección de las 6,30, gran festival benéfico organizado por la Federación Cultural Obrera, en el que se proyectará la gran superproducción rusa titulada «Octubre o Los diez días que movieron al mundo», tomando parte el popular artista de la pantalla Pitout, el cual recitará varias poesías, y concierto folklórico, interpretándose las canciones proletarias «La Comuna» y «La Internacional».

CARTELES

PARA HOY

TEATROS

ESPAÑOL.—(Compañía en cooperativa.) 6 tarde: La llave, Al amanecer. Los salvadores de España. 1.º Gran éxito! (Butaca, 3 pesetas.)

FUENCARRAL.—5 y 7: Sombra del presidio (por Mary Brian). Fin de fiesta: Kámpar, Estrellita Castro y otras atracciones. (Butaca, 1,50.)

MARTIN.—(Revistas.) 4,30: Las castigadoras. 6,30: Mujeres de fuego.

PAVON.—(Ladrón de Guevara.) 4 y 6: Nuestra Natacha.

ZARZUELA.—4,45 y 6,45: exitazo de Ofelia de Aragón, Bretaña, Los Guerrero, Pepe Pinto, Carmelita Caballero, Ricardo Desval, Berta Adriani. 50 artistas. (Butaca, 2,50.)

CIRCO DE PRICE.—4,15: sección especial dedicada a los niños. Divertido programa. 6,30 (corriente): últimos días de Bálder, Pompoif, Thedy and Co.

CINES

ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1 peseta): Nápoles (documental). Pescadores de Alaska (instructiva). Don Cholo está chalo (dibujo en colores). Los demonios del aire (documental). Gráfico español (reportaje de la actualidad, presentado por el S. R. L.) y el grandioso éxito del interesantísimo reportaje de la U. R. S. S.: Noticiero ruso.

AVENIDA.—Continúa de 5 a 9 (butaca, 1,50): El pimpinela escarlata.

ARGUELLES.—(Teléfono 45346.) 4,30 tarde (sesión continua): Malaca.

BARCELONA.—Continúa 4,30 a 9 (precio único, 1 peseta). Programa monstruo: Zombi o La guerra de los hombres sin alma y Diablos celestiales.

BENAVENTE.—Continúa desde las 4: Gloria y Odette.

BILBAO.—4,15: Episodios nacionales y Rusia Revista 1940. 6,30: festival benéfico organizado por la Federación Cultural Obrera, en el que se proyectará la gran superproducción rusa Octubre o Los diez días que movieron al mundo; en la segunda parte, recital de poesías por el popular gran artista de la pantalla Pitout, y concierto folklórico por los Coros seleccionados a la Olimpiada Popular de Barcelona, los que interpretarán canciones regionales y las canciones proletarias «La Comuna» y «La Internacional».

CALATRAVAS.—Continúa desde 11 mañana: Robin Hood, En el lejano Mandalay y 39 escalones (Robert Donat).

CALLAO.—4,30 (1,50) y 6,30 (2 pesetas): El hombre de oro.

CAPITOL.—Sección de propaganda cultural del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. A las 4 y 6,30 en punto (precio único, 1,50 pesetas): el maravilloso film soviético Los marinos de Cronstadt.

CINE DORE.—(El cine de los buenos programas sonoros.) Sesión monstruo desde las 4,30 hasta las 9 aproximadamente. Todo el programa diferente. Noche: no hay función.

CINE DE LA FLOR.—Amenza (por Montagout Lowe) y otras. Mañana y pasado: el mismo programa.

CINE MADRID.—5 continúa (butaca, 1 peseta); Segunda juventud y Danton.

CINE TETUAN.—A las 6,30 (féminal): Rumbo al Cairo.

DOS DE MAYO.—(Teléfono 17452.) 4 tarde (sesión continua): Don Quintín el Amargao.

FIGARO.—Continúa a 9. Emocionantísimo programa doble: El Club de medianoche (extraordin



SUSCRIPCIONES:  
Madrid, un mes ..... ptas.  
Provincias, trimestre ..... ptas.  
25 ejemplares ..... ptas.

# EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD  
PÍDANSE TARIFAS  
Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

## UN INTERESANTE ARTÍCULO DEL "JOURNAL DE MOSCÚ"

# "El Comité de Londres--dice--es un aliado de los rebeldes"

MOSCÚ, 21.—En un artículo de fondo, titulado «Un crimen colectivo», el «Journal de Moscú» dice:

«Han transcurrido dos semanas desde que el Gobierno soviético llamó la atención del Comité de Londres sobre las violaciones flagrantes cometidas por ciertos Estados contra el Acuerdo de no intervención y propuso la adopción de medidas oportunas para poner fin a tales infracciones. El Gobierno soviético volvió a plantear la cuestión por dos veces, y la respuesta que siempre ha recibido del Comité ha sido la amable invitación de aguardar un poco en el salón de espera, mientras el Comité seguía el «procedimiento establecido». Este procedimiento no consiste en nombrar una Comisión de encuesta sobre el terreno; ni en recibir de los Gobiernos interesados los informes que tengan de sus agentes diplomáticos y consulares en las diversas ciudades y puertos de España y Portugal; ni en interrogar a los numerosos periodistas y otros testigos que afirman categóricamente que Alemania, Italia y Portugal hacen a los rebeldes españoles entregas de armas; ni en establecer un control sobre los puertos portugueses y la frontera luso-española. Tal procedimiento podría irradicablemente molestar el amor propio de los transgresores. Basta con cambiar con los infractores cuestionarios y respuestas ya consagrados por la tradición.

El Comité sabe perfectamente que los infractores contestarán negativamente y no confesarán sus transgresiones, acompañando acusaciones falsas contra el Gobierno soviético. El Comité hará llegar estas respuestas al Gobierno de la U. R. S. S., con lo cual estará que cumple su deber. Durante este tiempo intensificará el envío de armas a los rebeldes, para darles así la seguridad de tomar Madrid, lo que haría muy difícil al Gobierno legítimo de España la continuación de la lucha contra ellos. El Comité no puede obrar de otro modo. Mientras el procedimiento continúa, la prensa fascista de Alemania e Italia y la fascista de otros países grita contra las «provocaciones soviéticas», que turban la tranquilidad de Europa. Esta tranquilidad ayuda a que Hitler, que ha convertido en sistema el desprecio a los compromisos internacionales, y Mussolini, que violó el Pacto de la Sociedad de Naciones atacando a Abisinia, puedan violar impunemente sus compromisos de no intervenir en España y a que reciban por ello una prima en forma de victoria de los generales que sostienen.

### LA VERDAD DE LO OCURRIDO EN ESPAÑA

Los hechos son los siguientes: Existía en España un Gobierno legal, basado en la Constitución más democrática y salido de las elecciones parlamentarias generales. No era ni aun un Gobierno socialista o comunista, sino un Gobierno burgués democrático, culpable únicamente de haber salido de las filas del Frente popular. Contra este Gobierno se levantaron, no los comunistas, no los obreros, sino los generales que se apoyaban en los partidos reaccionarios derrotados en las elecciones y sin apoyo en las grandes masas populares españolas. Esta sublevación fué apoyada, como está demostrado documentalmente, por la promesa de apoyo de Hitler y probablemente por la de Mussolini.

Toda la gritería fascista no podrá ocultar el hecho de que el peligro que amenaza a la paz procede únicamente de la intervención en los asuntos interiores de España de Alemania e Italia, que prestaron a los rebeldes un concurso organizado. La Unión Soviética, como Estado, no tiene ninguna intervención en España; pero tiene interés en que el principio de no intervención en otro sea lealmente observado por todos y en que el régimen fascista, que coimó de felicidad al pueblo alemán, una quinta parte del cual está reducida a vivir de la caridad (lo que se llama «socorro de invierno»), no se implante por la fuerza en otros países gracias a la obra de la aviación de bombardeo de Hitler y de Mussolini. La U. R. S. S. tiene interés en que esta experiencia de Hitler y de Mussolini no sea el prelude de acontecimientos semejantes en Francia, ya que la estabilidad de la Francia democrática es en los momentos actuales una de las piedras angulares de la estabilidad de Europa.

### EL DOBLE FONDO DEL ACUERDO DE NO INTERVENCIÓN

A pesar de toda su simpatía por el pueblo español, que defiende sus libertades heroicamente; a pesar de lo absurdo de la teoría de la neutralidad en este caso dado, el Gobierno soviético aceptó la propuesta del Gobierno francés y se adhirió a la no intervención, por los motivos que Litvinov expuso en la Asamblea de la Sociedad de Naciones, aunque poniendo condiciones, como la leal observancia del Acuerdo por todos los Estados adheridos. Se ha demostrado hasta la saciedad la violación del compromiso por Alemania, Italia y Portugal, y el Acuerdo de no intervención se ha convertido en una garantía de impunidad para la intervención en favor de los rebeldes. Ante las denuncias concretas, el Comité llegó a ofenderse, y no encontró nada mejor que decir al Gobierno soviético que espere que el procedimiento siga su curso. Sin embargo, los que suministran material de guerra a los sublevados no esperan; continúan su obra cañista y sus alientes marchan sobre Madrid.

En estas circunstancias, el procedimiento de Londres adquiere carácter de crimen colectivo contra el pueblo español y de crimen contra la paz. El Gobierno soviético debe, ante todo, desahucarse de la responsabilidad de ser cómplice de este crimen. El Comité de Londres no quiere o no puede restablecer la justicia internacional violada y asegurar el respeto al compromiso de no intervención. El Gobierno ruso dice netamente y sin ambigüedad que así no se pone término inmediato a las violaciones del Acuerdo de no intervención, se considerará desligado de las obligaciones adquiridas con el Acuerdo. A esto responde el Comité que no hará nada para que terminen las infracciones, y por esto mismo dice, en realidad, a todos los firmantes: «O hacéis como los demás y no sois demasiado escrupulosos con vuestros compromisos, o renunciáis a ellos».

Puede tenerse la seguridad de que el Gobierno soviético no querrá permanecer eternamente en la «sala de espera», y que deducirá las conclusiones de una respuesta tan silenciosa y tan sonora.—(Fabra.)

### LA SIMPATÍA DEL PUEBLO SOVIÉTICO

## De las regiones más apartadas de Rusia siguen llegando testimonios de adhesión y donativos

MOSCÚ, 21.—Los periódicos de Moscú continúan publicando numerosas informaciones, recibidas de todos los puntos de la U. R. S. S., relacionadas con los innumerables sentimientos de solidaridad con el heroico pueblo español.

En Ulanude, capital de la lejana Buriata-Mogolia, se ha celebrado una reunión, a la que han asistido más de treinta mil personas. En la reunión se aprobó por unanimidad una resolución en la que los trabajadores de Ulanude declaran que el mensaje de salud dirigido por Stalin al Comité Central del Partido Comunista de España es el mensaje de salud de todo el pueblo ruso.

«Aprobamos — dice — totalmente la actitud resultada de nuestro Gobierno. Exigimos que, o se obliga a los países fascistas a respetar los acuerdos internacionales y a cesar inmediatamente en la ayuda a los rebeldes, o se concede al Gobierno legítimo de España el derecho de adquirir todo lo necesario para la lucha por la libertad y la independencia de España».

Los koljosianos de Turkmenia han celebrado otro mitin, al que asistió una inmensa muchedumbre, y en el que se expresó al pueblo español su admiración por la heroica lucha que sostienen contra los rebeldes fascistas. Se acordó comunicar a los trabajadores españoles el deseo de sus hermanos rusos de adoptar a los hijos de los combatientes españoles que caen en la lucha contra las hordas fascistas.

### SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

## El Laborismo reconoce la infracción del Pacto de no intervención

LONDRES, 21.—Se ha celebrado una reunión del Consejo nacional del movimiento laborista, que duró tres horas. Al terminar la reunión se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«La situación española y la realización del pacto de no intervención fueron objeto de larga discusión durante la tarde. El camarada Attlee dió cuenta de su reciente conversación con el ministro de Negocios extranjeros, y expuso las razones por las cuales pidió al jefe del Gobierno la convocatoria del Parlamento. El Consejo reconoció, por unanimidad, la observación unilateral del acuerdo de no intervención y la seria sinrazón que tal violación representa para la causa del Gobierno constitucional de España. Se ha acordado la convocatoria de una reunión extraordinaria conjunta de la Federación Internacional de las Trade Unions e Internacionales Socialista y Laborista, que se celebrará en París a la mayor brevedad, para proceder a un nuevo estudio de la situación creada por las violaciones del acuerdo de no intervención».

Se ha acordado igualmente celebrar una reunión conjunta de los tres Comités nacionales el miércoles próximo, a las dos y media de la tarde, para estudiar un informe de los delegados británicos cerca de la reunión internacional conjunta.—(Fabra.)

«Ejecutamos este pedido—dicen— con ternura y amor maternales».

Asimismo, las tres mil obreras de las fábricas de Karkov, reunidas en un mitin dedicado a los acontecimientos de España, aprobaron una proposición para enviar, con motivo del décimo aniversario de la gran revolución proletaria, como regalo a las mujeres y niños españoles, varios miles de pares de calcetines y medias fabricados después de las horas normales de trabajo.—(Fabra.)

### Homenaje a España en la persona de su embajador, compañero Pascua.

MOSCÚ, 21.—El presidente de la Sociedad de Relaciones Exteriores de la U. R. S. S. con el extranjero, Arossev, ha dado en honor del embajador de España, camarada Marcelino Pascua, una recepción, a la que asistieron el presidente del Comité de Asuntos de la Escuela Superior, Meilaomk; el jefe del tercer departamento occidental del Comisariado del Pueblo de Negocios extranjeros, Neuman; los héroes de la U. R. S. S. aviadores Chskalov y Levanevski, el académico Koltsov, el artista Moskvino y otras destacadas personalidades.

Arossev saludó en la persona del embajador al heroico pueblo español, que lucha por su libertad y su independencia. Otros oradores hablaron asimismo, y, finalmente, el embajador pronunció unas palabras para dar las gracias a los representantes de la ciencia y las artes por los sentimientos de amistad hacia el pueblo español expresados por ellos.—(Fabra.)

### Los Cuerpos de Seguridad y Asalto regalan un avión a las fuerzas aéreas de Málaga

MALAGA, 21.—Los Cuerpos de Seguridad y Asalto han lanzado la iniciativa de regalar un avión a las fuerzas aéreas de Málaga, encabezando la suscripción con 3.500 pesetas. El Gobierno civil, donde ha quedado abierta, aporta 2.000. El avión se llamará «Málaga».—(Febus.)

### Los correspondientes de guerra de EL SOCIALISTA

#### Monolo Pastor Florit

Otro de nuestros camaradas de Redacción sale para el frente: Manolo Pastor Florit. Lleva una doble misión: la de combatiente y la de corresponsal de nuestro diario. Ambos trabajos los hará bien; pero el que nos corresponde ponderarle es el de periodista. Como todos nuestros redactores en los frentes, lleva el encargo de reflejar con exactitud lo que vea. Presumimos, por el sector a que se desplaza y por las tropas en que se encuadra, que verá cosas particularmente interesantes. El lector nos disculpará si no somos más explícitos, y perdonará a nuestro compañero Pastor Florit el que tarde varios días en dar comienzo a su trabajo.

### El contacto entre Roma y Berlín

## Se ha verificado la primera entrevista del conde Ciano y Von Neurath

ROMA, 21.—La prensa romana publica en primera página extensas informaciones sobre la primera entrevista del conde Ciano con el barón Von Neurath, haciendo resaltar el cordial recibimiento dispensado por el conde al representante de Mussolini.

El «Giornale d'Italia» escribe a este respecto: «Los fines perseguidos por los dos Estados no son de orden teórico, sino práctico, para servir a Europa. No significan un peligro para nadie ni pretenden la formación de un bloque político en detrimento de los demás Estados. Italia y Alemania, dos naciones que tienen plena conciencia de sus responsabilidades y se dedican con todo esfuerzo al resurgimiento de Europa, buscan el modo de llegar a una colaboración práctica con el resto de Europa».—(Fabra.)

### TRAYECTORIAS DISTINTAS

## El mayor mal sería el de parecerse en algo al adversario

Cuando hacemos apelaciones a la necesidad de vigilar, antes que nada, nuestra propia conducta, sin lo cual difícilmente podremos sentirnos autorizados a condenar la de los demás, no escribimos por escribir ni por gusto de hilar literatura de circunstancias. Escribimos respondiendo a un imperativo moral y atendiendo a una obligación que se nos antoja, de hora en hora, más inexorable. Ahora, si cabe, más que nunca. Con todos los horrores y violencias que la guerra comporta — ¿para quién de entre nosotros, por ejemplo, no resulta terrible el deber de matar? — hay algo que, pese a todo, no puede sufrir merma ni quebranto: la sensibilidad revolucionaria, gracias a la cual podemos considerarnos, con razón, superiores a quienes nos combaten. Esa línea moral es la que en ningún caso, sean las que fueren las condiciones que presidan nuestros actos, consiente torceduras. ¿A título de qué habríamos de renunciar a seguirla? La guerra puede exigirnos todos los sacrificios, menos uno: el de nuestra limpieza espiritual. Al contrario, la guerra viene a ser una especie de contraste para calibrar la bondad de nuestras ideas y sentimientos. De igual manera que no cumple su deber el que, llamándose revolucionario en los días de paz, se acobarda en los días de guerra, deja de cumplirlo el que, predicando un orden nuevo de justicia social, se nos aparece poseído de todos los vicios y lacras que dice combatir. Una vez más recabamos solidaridad perfecta entre las palabras y los actos. Ninguna doctrina, por buena que parezca, puede lograr respeto si sus mantenedores empiezan por deshonrarla.

### REPERCUSIONES DE LOS ASUNTOS DE ESPAÑA EN EL EXTRANJERO

## Baldwin no quiere reunir al Parlamento inglés inmediatamente

LONDRES, 21.—Esta mañana se ha celebrado una reunión de Gabinete, bajo la presidencia de mister Baldwin, en la que se ocuparon sobre todo de política exterior y de la declaración del rey de Bélgica.

También fué examinada la situación de España. En contestación a la carta del líder laborista, compañero Attlee, el Gabinete ha rechazado la petición de convocatoria inmediata del Parlamento, contestando, en cambio, mister Baldwin a Attlee que se procederá a un debate sobre la cuestión de España a la reanudación de las sesiones del Parlamento, el día 29 de este mes.—(Fabra.)

### LA LUCHA EN ASTURIAS

## Otro batallón de vascos, el de Larrañaga, secciona la columna enemiga en tres puntos

Se asegura que el cabecilla Aranda huyó

GIJÓN, 22 (2 m.).—Ayer por la tarde visitamos en el Estampador a la columna Meabe, que estos días ha causado admiración, por su valentía, entre los trabajadores asturianos. El éxito, sin duda de ningún género, aparte del valor personal de sus componentes, se debe a la admirable disciplina de que la columna hace gala. Todos los hombres que la integran saben cumplir con su deber en sus respectivos puestos, y si a esto unimos el entusiasmo que proporciona la lucha en defensa de una ideal, perseguida a través de muchos años de sacrificios, tendremos la medida exacta de por qué la columna Meabe cuenta por éxitos sus actuaciones. Entre los milicianos hemos encontrado viejos amigos de las Juventudes Socialistas de Vizcaya, y en todos hemos podido apreciar el mayor entusiasmo para continuar la lucha.

En el Estampador se ha combatido hoy duramente todo el día, causando al enemigo centenares de bajas. Las hazañas de la jornada han correspondido a otro de los batallones vascos enviados a Asturias, el de Larrañaga, que ha operado en la carretera de Trubia, cortando el paso al enemigo por tres sectores y apoderándose de ventajosas posiciones. Además capturaron al enemigo un convoy, compuesto de veinte camiones, que pretendía entrar en Oviedo. Los camiones iban repletos de víveres, municiones y abundante material.

En Buenavista hubo mucho tiroteo, correspondiéndonos la mejor parte en la lucha. Lo mismo que ayer, se han causado numerosas y visibles bajas al enemigo, que hoy ha acusado más abiertamente el quebranto de que ha sido objeto.

Han sido capturados más de veinte regulares, todos ellos llevaban un duro en plata y cheques, que oscilaban entre 100 y 500 pesetas, para ser cobrados en Oviedo.

Uno de ellos, con quien hablamos, se mostraba apesadumbrado por la gran cantidad de paisanos suyos caídos en la pelea.

Por el sector de Grullas se atacó con gran insistencia por parte de nuestras fuerzas, que llevaron durante todo el día la iniciativa. Lo mismo ocurrió en el sector centro y en la parte de la costa.

Se afianza la impresión de que Aranda huyó en los primeros momentos y de que Fernández Ladreda salió en su compañía. El comandante Caballero no pudo acompañarles a consecuencia de sus heridas; se encuentra en gravísimo estado, después de habérsele practicado la trepanación. La huida de

### SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

## El Laborismo reconoce la infracción del Pacto de no intervención

LONDRES, 21.—Se ha celebrado una reunión del Consejo nacional del movimiento laborista, que duró tres horas. Al terminar la reunión se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«La situación española y la realización del pacto de no intervención fueron objeto de larga discusión durante la tarde. El camarada Attlee dió cuenta de su reciente conversación con el ministro de Negocios extranjeros, y expuso las razones por las cuales pidió al jefe del Gobierno la convocatoria del Parlamento. El Consejo reconoció, por unanimidad, la observación unilateral del acuerdo de no intervención y la seria sinrazón que tal violación representa para la causa del Gobierno constitucional de España. Se ha acordado la convocatoria de una reunión extraordinaria conjunta de la Federación Internacional de las Trade Unions e Internacionales Socialista y Laborista, que se celebrará en París a la mayor brevedad, para proceder a un nuevo estudio de la situación creada por las violaciones del acuerdo de no intervención».

Se ha acordado igualmente celebrar una reunión conjunta de los tres Comités nacionales el miércoles próximo, a las dos y media de la tarde, para estudiar un informe de los delegados británicos cerca de la reunión internacional conjunta.—(Fabra.)

### LA LUCHA EN ASTURIAS

## Otro batallón de vascos, el de Larrañaga, secciona la columna enemiga en tres puntos

Se asegura que el cabecilla Aranda huyó

GIJÓN, 22 (2 m.).—Ayer por la tarde visitamos en el Estampador a la columna Meabe, que estos días ha causado admiración, por su valentía, entre los trabajadores asturianos. El éxito, sin duda de ningún género, aparte del valor personal de sus componentes, se debe a la admirable disciplina de que la columna hace gala. Todos los hombres que la integran saben cumplir con su deber en sus respectivos puestos, y si a esto unimos el entusiasmo que proporciona la lucha en defensa de una ideal, perseguida a través de muchos años de sacrificios, tendremos la medida exacta de por qué la columna Meabe cuenta por éxitos sus actuaciones. Entre los milicianos hemos encontrado viejos amigos de las Juventudes Socialistas de Vizcaya, y en todos hemos podido apreciar el mayor entusiasmo para continuar la lucha.

En el Estampador se ha combatido hoy duramente todo el día, causando al enemigo centenares de bajas. Las hazañas de la jornada han correspondido a otro de los batallones vascos enviados a Asturias, el de Larrañaga, que ha operado en la carretera de Trubia, cortando el paso al enemigo por tres sectores y apoderándose de ventajosas posiciones. Además capturaron al enemigo un convoy, compuesto de veinte camiones, que pretendía entrar en Oviedo. Los camiones iban repletos de víveres, municiones y abundante material.

En Buenavista hubo mucho tiroteo, correspondiéndonos la mejor parte en la lucha. Lo mismo que ayer, se han causado numerosas y visibles bajas al enemigo, que hoy ha acusado más abiertamente el quebranto de que ha sido objeto.

Han sido capturados más de veinte regulares, todos ellos llevaban un duro en plata y cheques, que oscilaban entre 100 y 500 pesetas, para ser cobrados en Oviedo.

Uno de ellos, con quien hablamos, se mostraba apesadumbrado por la gran cantidad de paisanos suyos caídos en la pelea.

Por el sector de Grullas se atacó con gran insistencia por parte de nuestras fuerzas, que llevaron durante todo el día la iniciativa. Lo mismo ocurrió en el sector centro y en la parte de la costa.

Se afianza la impresión de que Aranda huyó en los primeros momentos y de que Fernández Ladreda salió en su compañía. El comandante Caballero no pudo acompañarles a consecuencia de sus heridas; se encuentra en gravísimo estado, después de habérsele practicado la trepanación. La huida de

### EL PARTE DE GUERRA DE AYER

## En Cartagena abate la artillería antiáerea dos grandes trimotores facciosos, pereciendo carbonizados sus doce tripulantes.—En los sectores del Centro se lucha intensamente

Tranquilidad en los sectores oriental y centro de este frente. La columna facciosa que se dirigía a Oviedo, y con la cual nuestras tropas habían iniciado combate hace dos días, se resiente al castigo recibido, y en algunos sectores se repliega ante el empuje de los bravos mineros asturianos. Las pérdidas sufridas por los rebeldes en hombres y material son enormes.

### FRENTE DEL NORTE Y NOROESTE

## La aviación republicana actúa eficazmente sobre las posiciones enemigas, en el sector de Bárbaro, y bombardea Huesca. Nuestras tropas han realizado un gran avance en todo este sector, llegando a doce kilómetros de la capital por su parte norte. Un gran polvorín de los sitiados de Huesca ha sido volado por el fuego atornillado de las baterías republicanas. En el sector de Tardienta continúa el combate iniciado ayer, conservando las tropas leales en todo momento la iniciativa, que obliga a los rebeldes a replegarse con grandes pérdidas. Nuestra artillería ha batido eficazmente a la retirada de las fuerzas facciosas.

### FRENTE DEL SUR

La aviación fascista ha bombardeado, en el día de ayer, Cartagena. La artillería antiáerea que protege a la ciudad puso en huida a los aviadores rebeldes, después de haber abatido a dos grandes trimotores, cuyos doce tripulantes perecieron carbonizados. La población civil no ha sufrido daño alguno. Málaga ha sido también objeto de un bombardeo de la aviación facciosa, sin consecuencias.

### FRENTE DEL CENTRO

En los sectores de la Sierra, fuego intermitente de nuestras baterías. Las Milicias de Las Navas son atacadas en las primeras horas de la madrugada, con resultado negativo. El enemigo presiona, en cambio, con más intensidad, sobre la zona meridional de este sector, entablándose un gran combate, que ha finalizado a la caída de la tarde. Nuestras tropas lucharon con valentía para neutralizar la energética acción de las fuerzas rebeldes. El enemigo ha intentado un avance por Torres de Sabiñán y Mediero, en el sector de Sigüenza. Las tropas leales contraatacan furiosamente, destruyendo al contingente faccioso y capturándole prisioneros y material de guerra. En los demás frentes, sin novedad.



¡Trabajadores! Ahora más que nunca propagad y leed EL SOCIALISTA